

*Famille, élu deux fois au conseil de fabrique, tout nous dit qu'il a bien servi sa religion et son pays d'adoption jusqu'à sa mort en 1687.*

*Cette vie de foi, de lutte et de dévouement pour établir le règne de Jésus-Christ et la civilisation là où régnait Satan et la barbarie, il est regrettable de l'ignorer.*

*Par contre, comment ne pas être soucieux de connaître les origines si nobles et si religieuses de la grande métropole du Canada? et les fondateurs choisis avec tant de circonspection dans la France chrétienne du XVIIe siècle? et leurs chefs aux vues surnaturelles?*

*Sans faire une histoire complète des cinquante premières années de Ville-Marie, je veux décrire la situation et le milieu où notre ancêtre a vécu. Voilà pourquoi je mettrai en scène les personnages, et je raconterai les faits d'un glorieux passé. Entouré maintenant du mystère et de la majesté de bientôt trois siècles, ce passé deviendra pour nous plein de charmes à mesure qu'il sera dévoilé. A travers ces faits et parmi ces personnages, nous nous représenterons le sujet de cette biographie, bien que son nom n'apparaisse pas à chaque page.*

*S'il est vrai, au dire de Pline le Jeune, que " l'histoire plaît, de quelque manière qu'elle soit écrite ", la notice biographique de notre ancêtre doit inspirer un vif intérêt à ses descendants, par elle-même d'abord, et aussi parce qu'elle est inséparable d'un grand événement, la fondation d'une ville consacrée à la Sainte-Famille, sous la protection spéciale de la vierge Marie. De cette fondation, les épisodes qui ont intéressé notre ancêtre devront nous intéresser nous-mêmes, et nous faire vivre en quelque sorte de sa vie.*